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Diário da Sessão n.º 043 de 21/03/02 
 

Proposta de Decreto Legislativo Regional – “Desafectação do regime 

florestal de uma parcela de terreno baldio no núcleo florestal das 

Fontinhas, no perímetro florestal da Ilha Terceira.”. 

Tem a palavra o Sr. Deputado Francisco Oliveira. 

Deputado Francisco Oliveira (PS): Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, 

Srs. Membros do Governo: 

Apenas para referir que o Grupo Parlamentar do Partido Socialista está de 

acordo com o conteúdo desta proposta de decreto legislativo regional 

apresentada pelo Governo Regional, por considerar que vem ao encontro de 

uma pretensão legítima da Associação de Caçadores da Ilha Terceira. 

Para além das considerações que fazem parte da introdução deste diploma, 

apenas gostaria de referir que esta Associação de Caçadores que foi 

fundada em 1993, na cidade da Praia da Vitória, é uma associação que já 

conta no seu palmares com alguns ganhos importantes, reveladores do 

cuidado que coloca na formação dos caçadores que a ela pertencem. Neste 

momento, atingem a bonita soma de 270, que para a população da ilha não 

é um número a desprezar. 

Importa referir que no ano 2000, esta Associação de Caçadores ganhou o 

primeiro prémio individual nas provas de Santo Humberto, a nível mundial 

e o 2º lugar por equipas. 

De facto é uma referência. Foram duas vitórias importantes que revelam 

bem a forma de trabalhar desta associação. 

O Grupo de juizes que nesse ano se deslocou à Terceira para acompanhar e 

ajuizar essas provas de Santo Humberto, afirmou publicamente ser esta 

associação a melhor organizada a nível do país e relevou o entendimento 
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que sempre existiu e tem existido entre o procedimento e o trabalho desta 

associação e a Direcção dos Serviços Florestais daquela ilha. 

Esta associação neste momento tem uma sede provisória na casa do 

cantoneiro, sito ao Porto Santo. Como provisória, é óbvio que não tem lhe 

pertence. 

Tem um projecto para este novo local onde se pretende instalar, projecto 

esse que já está devidamente orçamentado. 

Consideramos que é legítimo atender a esta pretensão da Associação de 

Caçadores da Ilha Terceira. 

Presidente: Tem a palavra o Sr. Deputado Paulo Valadão. 

Deputado Paulo Valadão (PCP): Sr. Presidente, Srs. Deputados, Srs. 

Membros do Governo: 

Gostaríamos de pedir um esclarecimento ao Sr. Deputado Francisco 

Oliveira. 

Nós não temos nada a objectar em relação a esta matéria e vamos votá-la 

favoravelmente. 

De qualquer modo, sabemos que esta desanexação tem a ver com a sede da 

associação referida pelo Sr. Deputado e tem a ver com um projecto de 

turismo rural. 

Na medida em que o Sr. Deputado já falou no projecto já existente e até na 

quantificação, gostaríamos de ser esclarecidos em relação ao projecto de 

turismo rural. 

O senhor tem ideia daquilo que se pretende e da dimensão deste projecto? 

Presidente: Tem a palavra o Sr. Deputado Francisco Oliveira. 

Deputado Francisco Oliveira (PS): Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, 

Srs. Membros do Governo: 
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A este respeito eu sei apenas, por contacto mantido com a Direcção da 

Associação de Caçadores que existe um projecto cujo orçamento no 

montante em que está estipulado, rondará os 50 mil contos. 

Não sei que tipo de casas pretendem fazer em termos de turismo rural, não 

sei em pormenor qual o projecto, porque não o vi. Tenho algumas 

informações – e essas interessaram-me – em relação à autorização ou não e 

ao acesso à via rápida que passa ao lado desta mata que eles pretendem 

ocupar para a sua sede e para esse projecto de turismo rural. 

Não estou avalizado a dar a informação de qual o projecto, qual a dimensão 

e tipo de casas. Isso eu não sei. Só conheço esta situação que acabei de 

divulgar. 

Presidente: Tem a palavra o Sr. Deputado Herberto Rosa. 

Deputado Herberto Rosa (PS): Sr. Presidente, Srs. Deputados, Srs. 

Membros do Governo: 

Se o que está em discussão neste momento e nesta fase da discussão é a 

desafectação em si mesmo e o interesse específico deste projecto da 

associação, a questão levantada pelo Sr. Deputado Paulo Valadão suscita 

um esclarecimento porque foi uma matéria que, aquando da análise deste 

diploma em Comissão, me foi suscitada. 

A informação que lhe posso prestar, de acordo com aquela que recebi, é 

que embora esteja referido no preâmbulo do diploma e até no relatório o 

projecto de turismo rural, não se entenda como um projecto físico, ou seja, 

como o construir um aldeamento. Pretende-se desenvolver actividades 

ligadas ao turismo, em espaço rural, nomeadamente na área da sinergética, 

ou seja, pretende-se que na sede social da Associação de Caçadores, exista 

um espaço onde, quando vier grupo de caçadores à Região para 
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desenvolver actividades, possam ter um local de convívio, um local para 

entrar os seus trofeus, etc.. 

É não no sentido estrito de turismo rural ou turismo em espaço rural de um 

aldeamento, mas sim criar condições para que a associação possa realizar 

intercâmbios e desenvolver actividades com grupos de caçadores na área da 

sinergética e também dos recursos da natureza e outras actividades que 

estejam enquadradas no âmbito das suas actividades, enquanto associação. 

Presidente: Tem a palavra o Sr. Deputado Paulo Valadão. 

Deputado Paulo Valadão (PCP): Sr. Presidente, Srs. Deputados, Srs. 

Membros do Governo: 

Para agradecer os esclarecimentos que foram prestados, principalmente este 

esclarecimento do Sr. Deputado Herberto Rosa. Assim, a câmara fica muito 

mais esclarecida e eu voto muito mais tranquilamente a favor desta matéria, 

porque no nº2 do artigo 1º, ficávamos sem saber exactamente o que é que 

se pretendia. 

Assim, nesta análise feita fica tudo esclarecido, porque quando no nº 2 do 

artigo 1º se fala no projecto de turismo rural, isto pode ser uma coisa 

relativamente pequena e realmente é, mas também poderia ser uma coisa 

completamente diferente. 

Congratulo-me com o esclarecimento prestado. 

Presidente: Creio que estamos em condições de passar à votação. 

Os Srs. Deputados que concordam com o diploma, na generalidade, 

mantenham-se por favor como se encontram. 

Secretário: A Proposta de Decreto Legislativo Regional foi aprovada, na 

generalidade, por unanimidade. 

Presidente: Passamos à discussão na especialidade. 
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Artigo 1º. Para este artigo há uma proposta de alteração oriunda da 

Comissão para o seu nº 3 que foi subscrita pelo Partido Socialista. 

Está aberto o debate. 

 

(Pausa) 

 

Não havendo intervenções, vamos votar. 

Os Srs. Deputados que concordam, mantenham-se por favor como se 

encontram. 

Secretário: A proposta de alteração para o artigo 1º foi aprovada por 

unanimidade. 

Presidente: Votemos de seguida o artigo 1º. 

Os Srs. Deputados que concordam, mantenham-se por favor como se 

encontram. 

Secretário: O artigo 1º foi aprovado por unanimidade. 

Presidente: Está aberto o debate sobre os artigos 2º e 3º. 

 

(Pausa) 

 

Não havendo intervenções, vamos votar. 

Os Srs. Deputados que concordam, mantenham-se por favor como se 

encontram. 

Secretário: Os artigos 2º e 3º foram aprovados por unanimidade. 

Presidente: Passemos à votação final global. 

Os Srs. Deputados que concordam com o diploma, mantenham-se por favor 

como se encontram. 
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Secretário: A Proposta de Decreto Legislativo Regional foi aprovada, em 

votação final global, por unanimidade. 


